

施設だより愛の園

第24号
2018/7

土砂崩れの試練と学び

与えられた神の恵みによって、私は賢い建築家のように、土台を据えました。…その土台とはイエス・キリストです。

(コリント人への手紙第一 三章一〇一一節)



社会福祉法人 ぶどうの枝福祉会
愛の園 総括園長 信川恒夫

最近は異常気象の影響で、集中豪雨と言われるような大雨の降ることが多くなりました。それも、「これまで経験したことのないような」という言葉が付いています。そのために、これまで何の問題もなかつた所の地盤がゆるみ、洪水や土砂崩れなどが起き、家が押し流される被害が多発しています。

愛の園も阪神大震災以来、災害と言われる経験は無かつたのですが、この七月五日から降り続いた豪雨により、隣接地の法面が崩壊し、建物の一部に被害が出ました。幸い人的被害はありませんでしたが、建物の壁の一部が土砂に埋まりました。雨の中で職員が土嚢作りをし、ブルーシートを拡げ、一階の窓の外側に木製の板を設置するなど、できぱきとした対応をとつてくださったお蔭で、この程度の被害でおさまりました。

今回の災害を通じて、あらためて豪雨災害の恐ろしさを知り、災害に対する事前準備の大切さを学びました。愛の園の灾害対応マニュアルは、職員皆で考え整理したものです。今回そのマニュアルに沿って対応しましたが、実践を通して、多くのことを学ばせていただきました。この経験を反映した新しい災害対応マニュアルを早期に作り上げたいと思っています。



崩壊した裏の法面(のりめん)に拡げられたブルーシート



押し寄せた土砂により被害を受けた建物の状況

愛の園の理念は「自分を愛するように、あなたの隣人を愛しなさい」という聖書のことばです。私たちを見えるものにではなく、見えないものを大切にして、介護をさせていただいています。愛の園の建物は杭の上に固く建っています。そこで働く私たち愛の園の職員は、これからも変わることのない理念に基づいてサービスを提供していきますので、ご支援の程よろしくお願いいたします。

さて、イエス様は、次のようなたとえ話をされました。地面を深く掘つて、岩の上に土台を据えてから家を建てた人と、砂の上に土台なしで家を建てた人の話です。そこへ大雨が降り、洪水が押し寄せてきました。砂の上に土台なしで建てられた家は、ひとりまでもなく倒れてしまいました。しかし、岩の上に土台を据えて建てられた家は、びくともしませんでした。